

Influencia del microcrédito en el crecimiento económico: un enfoque regional interno

**Ignacio Garrón Vedia
Martín Villegas Tufiño**

Resumen

Sin importar el tamaño de la empresa, el acceso al crédito es fundamental para el nacimiento, desarrollo y subsistencia de toda unidad productiva. No obstante, debido a la presencia de asimetrías de información, muchas microempresas enfrentarán limitaciones para el acceso al crédito, lo cual se convierte en un factor de exclusión financiera. Al igual que en muchos países de Latinoamérica, las entidades especializadas en microfinanzas posibilitaron el acceso al crédito de sectores que antes se encontraban excluidos. Sobre el tema, existen opiniones encontradas respecto al efecto del desarrollo de las microfinanzas sobre el bienestar económico sostenible. Por una parte se señala que las microfinanzas ayudan a erradicar la pobreza, y otra corriente señala que el microcrédito no ayuda a las personas a salir de la pobreza y que es tan sólo un paliativo que permite su subsistencia.

En este sentido, el objetivo del estudio es determinar el impacto de la profundización del microcrédito en el crecimiento económico desde un punto de vista regional, es decir, a nivel de los departamentos que conforman Bolivia. Para este cometido se aplicó una estimación de datos de panel que relaciona el crecimiento per cápita regional y la mayor presencia de microcréditos en los respectivos departamentos.

Los resultados mostraron una relación positiva entre el crecimiento del PIB per cápita y la profundización del microcrédito en cada región respectivamente, lo cual sugiere que la expansión de las entidades especializadas en microfinanzas tuvo un importante aporte en la explicación del crecimiento económico departamental.

Clasificación JEL: G21, G23, G28, E44

Palabras clave: *Microfinanzas, microcrédito, profundización financiera, desarrollo financiero, desarrollo económico*